

(ou soleil) sont mâles et ne peuvent être autre chose. L'eau, la terre, les arbres, la lune sont femelles et ne peuvent être autre chose.

Chez toutes ces nations le Soleil a donc été un Dieu et la Lune une Déesse. Ces idées théologiques ont passé dans la langue vulgaire, et le Soleil y est resté masculin, comme la Lune féminine.

On pense de même qu'en fouillant dans les antiquités germaniques, on va trouver sans peine une tradition qui apprendra que le Soleil étoit adoré comme une déesse et la Lune comme un dieu; rien de tout cela. L'origine des peuples et de leur langage est couverte de ténèbres, et c'est surtout relativement aux peuples du Nord, qu'on peut se plaindre d'une obscurité plus profonde. Ils ont connu tard l'écriture et les moyens d'élever des monumens durables; ils étoient simples, bellicieux, point diserts, *plus curieux de bien faire que de bien dire*, dit Tacite, en parlant des Germains.

On est porté d'abord à croire que L'EDDA, ce monument célèbre de la mythologie du Nord, fournira quelques lumières sur ce point. (*) Le

(*) L'EDDA est un vieux recueil venu d'Islande, partie en vers, partie en prose, dont on attribue quelque chose à *Odin*. On y veut trouver l'histoire et la mytho-